
  
 

  

  
  

Сегодня руководитель следственного управления
Следственного комитета при прокуратуре Российской
Федерации по Тюменской области Михаил Богинский провел
пресс-конференцию, посвященную первой годовщине
создания Следственного комитета

  В последнее время все чаще заводятся уголовные дела и выносятся приговоры по
коррупционным делам. Кто находится в зоне пристального внимания следователей? Как
находят взяточников и можем ли мы с вами помочь в их обнаружении? Какие наказания ждут
тех, кто берет взятки? Что изменилось в работе следственного комитета за последний год?

Ответы на эти и любые другие вопросы читатели 72.ru могли получить в ходе онлайн-
конференции.

Сергей 11:17 27.02.2009
Вопрос:
Стало ли больше совершаться преступлений из-за кризиса? Можно говорить об ухудшении
криминальной ситуации в области? Если да, то в каких населенных пунктах?

Ответ:
Анализ ситуации с преступностью в области пока не выявляет серьезных изменений в той
тенденции на общее снижение числа преступлений, имевшихся в последние годы в области.
Более того, в январе этого года зарегистрировано преступлений почти на 20 процентов
меньше, чем в январе 2008 года. В то же время, конечно, ухудшение экономической ситуации
и снижение занятости и уровня жизни определённой категории граждан может привести к
определенному росту имущественных преступлений. Для недопущения значительного роста
данных преступлений разработан комплекс мер различного характера, решать эту проблему
необходимо совместно всем правоохранительным органам и органам власти.

Дарья 11:15 27.02.2009
Вопрос:
Кризис как-то сказался на работе вашего ведомства: сократились ли зарплата, премии,
выплаты какие-то? Какая ситуация с кадрами: люди уходят (сокращают) или наоборот много
желающих устроится в управление? У вас есть вакансии?

Ответ:
Денежное содержание наших сотрудников, к счастью, пока осталось неизменным, так же как и
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предусмотренные законом иные социальные гарантии. Определенная ротация кадров,
конечно, существует. В первую очередь она объясняется тем, что не все, особенно молодые
специалисты, выдерживают те нагрузки и тот темп, в котором приходится работать.
Сокращения у нас не ожидается, более того, Президентом России издан указ о поэтапном
увеличении числа работников Следственного комитета. В настоящее время штат увеличен на 9
человек. Этого крайне недостаточно. Для сравнения могу сказать, сто в настоящее время у нас
работают 82 следователя. Два года назад, когда следствие находилось в прокуратуре, эту же
работу выполняли 123 следователя. Вакансии у нас заполняются практически сразу после их
образования, т.к. в кадровом резерве стоит более 100 человек.

Виктор 11:13 27.02.2009
Вопрос:
Скажите, часто ли дела о коррупции чиновников или крупных бизнесменов забирают
расследовать в Москву или Екатеринбург? Что может стать причиной передачи дела? Для вас
это гора с плеч или уязвленное профессиональное самолюбие?

Ответ:
За время существования возглавляемого мною следственного управления по Тюменской
области у нас забрали для расследования всего одно дело, и это было связано лишь с тем, что
преступление было начато на территории нашей области, а завершено на территории города
Москвы. Это небезызвестное уголовное дело по факту получения взятки сотрудниками
Министерства экономического развития и торговли РФ. Преступление было выявлено
правоохранительными органами Тюменской области, виновные лица были арестованы нами,
но в связи с требованием закона о расследовании дел по месту окончания преступления дело
было передано в Москву. В настоящее время все виновные осуждены к длительным срокам
лишения свободы.

Алексей Федоров
10:31 27.02.2009
Вопрос:
Здравствуйте! У меня вопрос по поводу уголовного дела, возбужденного не так давно против
ректора Тюменской медакадемии Кошубы. Скажите, на какой стадии сейчас находится
расследование? И самое главное: что ждет дольщиков, которые купили квартиры в незаконно
построенном доме? Смогут ли они как-то оформить купленную жилплощадь в собственность?
Что им делать дальше?

Ответ:
Уголовное дело возбуждено и расследуется, обвинения ректору медакадемии Кашубе в
настоящее время еще не предъявлены. В ходе следствия проверяются все обстоятельства
заключения им незаконно инвестиционного договора на строительство дома и предоставления
для этого земельного участка, которым он, согласно действующему законодательству, был не
вправе распоряжаться. Вопросов здесь действительно очень много, в том числе и по
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дольщикам, чьи права нарушены. На данный момент, я боюсь, что законных оснований для
оформления всех документов по сдаче дома не имеется, т.к. Российская Федерация в лице
территориального управления Федерального агентства по управлению федеральным
имуществом по Тюменской области согласия на передачу земельного участка не дала.

Илья Звонарёв 09:54 27.02.2009
Вопрос:
Здравствуйте. Когда наконец будет поставлена точка в деле «Тюменьлукойлстроя»?
Занимаетесь ли вы этим делом, или деньги дольщиков пропали навсегда и их уже не найти и
следственным органам?

Ответ:
Данное дело мне неизвестно. По всей видимости, оно касается мошенничества в отношении
дольщиков. Дела данной категории расследуют следователи милиции, и контроль за такими
делами мы не осуществляем.

Подгорская Мария
08:46 27.02.2009
Вопрос:
Около года назад в прессе прошло сообщение о том, что возбуждено уголовное дело в
администрации города Ишима о нецелевой трате бюджетных денег. После этого о результатах
больше ничего не сообщали. Чем закончили дело? Виновные наказаны? Знакомая, которая
работает в Ишиме, сказала, что дело как всегда замяли. А столько слов о борьбе с коррупцией!

Ответ:
Постановление о возбуждении данного уголовного дела было отменено прокурором города
Ишима как необоснованное.

Михаил Червонный
08:40 27.02.2009
Вопрос:
Здравствуйте. Подскажите, кому, куда и как надо жаловаться на незаконные действия
сотрудников органов внутренних дел, чтобы получить быструю и объективную реакцию.

Ответ:
Уважаемый Михаил! Из вашего вопроса не совсем понятно, какие действия сотрудников ОВД
вы собираетесь обжаловать. В случае совершения ими преступления с заявлением необходимо
обратиться в наше подразделение по месту совершения преступления. Во всех иных случаях
необходимо обращаться либо в вышестоящие подразделения внутренних дел, в том числе в
управление по собственной безопасности УВД, либо в прокуратуру области и ее
территориальные подразделения, которые осуществляют надзор за исполнением Закона о
милиции, Закона об оперативно-розыскной деятельности, а также за порядком рассмотрения
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милицией сообщений и заявлений граждан, расследованием уголовных дел следственными
подразделениями МВД.

Юлия Чубакова
18:47 26.02.2009
Вопрос:
Скажите, пожалуйста, почему в случае невыплаты зарплат необходимо обязательно
письменное заявление? Я работаю в газете «Ямская слобода», давно не видела зарплаты (с
сентября 2008 года), но писать заявление не хочу, а вопрос решать надо.

Ответ:
В случае невыплаты заработной платы вы вправе обратиться с иском в суд о взыскании с
работодателя задолженности по заработной плате либо с жалобой на нарушение трудового
законодательства в органы прокуратуры. Так что вам нужно выбрать: либо сидеть и ждать,
когда вам выплатят зарплату, либо самой предпринимать меры к восстановлению ваших
нарушенных прав.

Ефремова Людмила
15:47 26.02.2009
Вопрос:
День добрый! Подскажите, пожалуйста, как вернуть свой собственный автомобиль, который
был передан человеку по рукописной доверенности (срок доверенности закончился)? На
данный момент неизвестно, где находится этот человек и мой автомобиль. Заявление об угоне
не принимают в УВД. Что делать? К кому можно обратиться за помощью? Спасибо.

Ответ:
Согласно действующему законодательству, в случае неправомерного завладения другим лицом
транспортное средство истребуется в судебном порядке, в связи с чем вам необходимо
обратиться с исковым заявлением в суд, т.к. из вашего вопроса следует, что угона данного
транспортного средства не было.

Работодатель Иванов 10:50 26.02.2009
Вопрос:
День добрый! Времена сейчас тяжелые, понятно ведь, что на честное сокращение персонала
сейчас у бизнеса нет средств. Сигналов, наверное, немало. Как вы из этого вала обращений
выбираете, какие проверять?

Ответ:
Согласно действующему законодательству, следственное управление рассматривает только
поступающие сообщения о совершенных преступлениях. Сокращение персонала и иные
нарушения трудовых прав граждан сами по себе состав какого-либо преступления не
образуют, в связи с чем подобные сигналы, а также обращения граждан направляются нами в
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подразделения прокуратуры области, которые правомочны провести прокурорскую проверку
по тем или иным нарушениям федерального законодательства.

рыбадудов 20:01 25.02.2009
Вопрос:
Здравствуйте. Поясните, пожалуйста, ситуацию по «Запсибгазпрому». Когда будет завершено
следствие? И г-н Храмцов был под стражей, а сейчас выпустили.

Ответ:
Уголовное дело по данной организации следственным управлением Следственного комитета
при прокуратуре Российской Федерации по Тюменской области не расследуется и не
расследовалось. Следствие ведет следственное подразделение ГУВД области, за которым мы,
согласно действующему законодательству, не осуществляем ни надзора, ни контроля.

Глазачева Ольга
15:14 25.02.2009
Вопрос:
Добрый день! В ООО «Интеграл» я работала с 18.12.2006 по 13.02.2007 в должности
директора по персоналу. За этот период мне не выплачивалась заработная плата. 19.02.2007 я
обратилась в прокуратуру ЦАО г. Тюмени с заявлением по факту невыплаты заработной
платы. Но помощник прокурора ЦО г. Тюмени Ткацкий М.И. не принял во внимание факт
того, что не я одна являюсь потерпевшей от действий руководства «Интеграл», но и другие
бывшие сотрудники. По сути, прокуратурой было отказано в защите моих конституционных
прав!!!
В итоге пройдя инстанции: Мировой суд СУ №1 ЦАО г.Тюмени, мировой судья Фаизова Н.В.;
жалоба Прокурору Тюменской области, старшему советнику юстиции Владимирову В.А.;
исковое заявление И.о. ГУВД Тюм.обл.по эконом.преступлениям Вилюм А.И. – все оказалось
совершенно безрезультатно! Так как же быть, если работодатели-однодневки пользуются
просто порядочностью специалистов и не несут никакой ответственности, и виновные не
наказаны?!

Ответ:
Ваш вопрос понятен. Ваша неудовлетворенность действиями прокуратуры, ГУВД высказана
не совсем по адресу, так как Следственный комитет при прокуратуре РФ не наделен какими-
либо правами вмешиваться в деятельность данных подразделений. Мы расследуем уголовные
дела определенной категории, такие как убийства, изнасилования, взятки, превышение
служебных полномочий, дела в отношении специальных субъектов. В числе других мы
правомочны расследовать преступления, предусмотренные статьей 145-1 УК РФ по фактам
невыплаты заработной платы, однако для того, чтобы это деяние стало уголовно наказуемым,
нужны ряд условий, определенных законом. Во-первых, заработная плата должна не
выплачиваться свыше двух месяцев, во-вторых, необходимо доказательство корыстной либо
иной личной заинтересованности руководителя предприятия. В вашем вопросе отсутствует
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достаточно информации для того, чтобы я сделал вывод о наличии признаков преступления в
действиях руководителя ООО «Интеграл». Могу сказать с уверенность, что если бы проверка
прокуратуры области по вашей жалобе выявила признаки преступления, то материалы в
установленном законом порядке были бы направлены нам для возбуждения уголовного дела.

Николай
14:05 25.02.2009
Вопрос:
Здравствуйте. Работник милиции с запахом алкоголя проверяет мои документы, после чего я
звоню по номеру 02, где его друзья-милиционеры просто не обращают внимания на мою
жалобу. Это нормально? Или когда моего друга останавливают работники ГАИ и обвиняют его
в нарушении которого он не совершал (находят свидетеля, который готов подтвердить ради
того, чтобы ему простили маленький штраф), после чего забирают права и предлагают
выкупить их за деньги. Это уже не то что коррупция, а вымогательство. Что вы сможете с этим
сделать? Кого бояться больше в нашем «правовом» государстве: уголовников или все же
людей в погонах? Спасибо за потраченное время и за возможность задать вопрос.

Ответ:
Уважаемый Николай! Мы не уполномочены контролировать соблюдение работниками
милиции служебной дисциплины. Но факты, изложенные вами в отношении работников ГАИ,
однозначно заслуживают нашего внимания, т.к. фактически вы сообщаете о имевшем место
преступлении - либо вымогательстве взятки, либо превышении служебных полномочий.
Каждый такой факт, в случае обращения гражданина с заявлением в подразделение
следственного управления, становится поводом для тщательной проверки и в случае
подтверждения нарушений закона обязательно возбуждается уголовное дело. Только в 2008
году были возбуждено несколько десятков подобных уголовных дел.

Петров Алексей
12:17 25.02.2009
Вопрос:
Вопрос по поводу строительства подземного пешеходного перехода в районе Солнечного
рынка. Совершенно очевидно невооруженным взглядом, что это чистой воды отмывание
денег. Во первых, стоимость самого проекта... Далее - спецтехника большую часть времени
простаивает просто так на участке, а ведь даже аренда одного крана стоит очень много. Их там
целых два... Не говоря уже об экскаваторах, погрузчиках, самосвалах, которые тоже большую
часть времени тоже стоят... Ну и, конечно же, сами работники, которых на участке всего
несколько человек. И это для столь важного и показательного объекта. И работает, как
правило, только один из них.
Куда уходят деньги? Прошу провести какое-нибудь расследование, что ли...

Ответ:
По данному факту сведений о каких-либо преступлениях в наше управление не поступало. По
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результатам сегодняшней конференции мною будет направлена информация в
уполномоченные органы для решения вопроса о проверке данных фактов, т.к. само
следственное управление, по закону, неправомочно проводить проверку без заявления о
совершенном преступлении либо без рапорта об обнаружении его признаков, составленного
уполномоченным лицом. Данный факт может быть проверен либо Счетной палатой
Тюменской области, либо послужить поводом для проведения оперативно-розыскных
мероприятий органами внутренних дел.

Иванов Егор
12:11 25.02.2009
Вопрос:
Здравствуйте. У меня вопрос по поводу застройщика «Стройтехногрупп». Как известно, от
действий данной организации пострадали даже люди, которые приобретали жилье по
госпрограмме «Молодая семья». Просто так нерадивый застройщик, я думаю, не сможет
принять участие в государственной программе, так как его прежде всего тысячу раз должны
проверить. Значит, у кого-то там в администрации была возможность провести его в
программу. Будут ли приняты какие то меры в отношении чиновников, которые такое
допустили, или у нас как обычно им все сойдет с рук?

Ответ:
Как мне известно, недавно по данной организации следственными подразделениями ГУВД
области возбуждено уголовное дело, которое в настоящее время расследуется. Если в ходе
расследования данного дела будут выявлены преступления, совершенные должностными
лицами государственных органов, то оно, согласно действующему уголовно-процессуальному
законодательству, будет передано для дальнейшего расследования нам. До этого момента
вмешиваться в расследование данного дела мы не имеем права.

Семёнов Владимир
22:16 24.02.2009
Вопрос:
С 2006 года пытаюсь оформить землю в Тюменском районе! Данным вопросом занимается
фирма «Гарант-Консалтинг». Последний год занимаюсь тем, что получаю возвраты
документов от Тюменского межрайонного отдела управления Роснедвижимости по Тюменской
области. Причина возвратов – якобы ошибки, но после исправлений находят все новые и
новые! Насколько мне известно точно такая же ситуация и у других пайщиков.
Ответ:
Уважаемый Владимир! Ваш вопрос не входит в сферу моей деятельности. В случае волокиты
либо иных незаконных действий подразделений Роснедвижимости рекомендую вам, согласно
действующему законодательству, либо обжаловать действия должностных лиц в определённом
порядке, либо обратиться с жалобой в прокуратуру Тюменского района для проведения
прокурорской проверки соблюдения федерального законодательства.
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Елена Елкина
15:57 24.02.2009
Вопрос:
Здравствуйте, скажите, пожалуйста, что можно сделать, когда родственники не возвращают
квартиру, пока мы не выплатим им деньги (150 тысяч рублей) за сделанный ими ремонт этой
квартиры? Ранее эта квартира была им передана (договор купли-продажи) в качестве уплаты
за другую квартиру. Через суд родственники ту другую квартиру вернули себе, а нам нашу не
возвращают (суд нам отказал в иске). Требуют деньги в полном объеме и прямо сейчас, и не
идут на компромиссы. Пожалуйста, подскажите, как можно вернуть квартиру. Деньги мы
согласны и можем выплатить в течении одного года. Можно ли их уличить в шантаже,
вымогательстве?

Ответ:
Уважаемая Елена, ваш вопрос лежит в области гражданско-правовых отношений. Все
имущественные споры с вашими родственниками вы можете и должны решать в порядке
гражданского судопроизводства.

Литвиненко Елена
14:34 24.02.2009
Вопрос:
Меня интересует вопрос, когда перестанут брать взятки от наркоторговцев? Когда же все таки
именно их будут сажать, а не мальчиков на побегушках или начинающих наркоманов, а чаще и
вовсе невиновных, но ставших такими по воле случая и не без помощи оперов. Думаю, это
вопрос очень многих неравнодушных к будущему своих детей, да и нации в целом. Вопрос
задала, а ответ, наверное, мы и сами все знаем. Пока это выгодно, ничего в лучшую сторону не
изменится, а денег хотят все – опера, следователи, судьи, адвокаты... Список очень длинный.

Ответ:
Преступления в сфере незаконного оборота наркотиков действующим законом отнесены к
ведению Федеральной службы по контролю за незаконным оборотом наркотиков. И все дела
такой категории расследуются специальными следственными подразделениями, созданными в
данной службе. Следственный комитет при Прокуратуре РФ дела такой категории не
расследует. Однако в случае получения объективных данных о причастности к таким
преступлениям либо получении взяток сотрудниками Федеральной службы по контролю за
незаконным оборотом наркотиков мы правомочны провести проверку и возбудить в
отношении них уголовное дело. Так, например, в настоящее время отделом по особо важным
делам нашего следственного управления завершается расследование уголовного дела в
отношении трех сотрудников данного подразделения. Если у вас имеется информация о
противоправных действиях должностных лиц в сфере незаконного оборота наркотиков, а
также любых других сфер, прошу поделиться данной информацией с нами, и я уверяю вас: мы
примем все меры к тому, чтобы виновные понесли заслуженное наказание.
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Константин Суворов 12:47 24.02.2009
Вопрос:
Добрый день. Я работал с 2006 года в ООО «Агроинтер Плюс», однако в связи с финансовым
кризисом компания была ликвидирована. Так как большая часть зарплаты выплачивалась «в
конверте», то при увольнении я получил только официальную часть (примерно 10% от всей
начисленной зарплаты). 27 января 2009 года я обратился в Управление по налоговым
преступлениям г.Тюмени с соответствующим заявлением, но мне было отказано в
удовлетворении моих требований, несмотря на то что я предоставил данные о так называемых
непроводных документах (суммы очень значительные!), основание – показания руководителя
компании, в которых она утверждает, что никаких черных зарплат в компании не было и нет.
Так как руководитель является заинтересованным лицом, то, естественно, не признается в
уклонении от уплаты налогов.
Вопрос заключается в следующем: почему нельзя опросить других незаинтересованных
(бывших) сотрудников, провести другие мероприятия (очная ставка, например) для выявления
данных фактов?

Ответ:
Уважаемый Константин! Сфера налоговых преступлений действующим законодательством
отнесена к юрисдикции МВД, в связи с чем материалы о такого рода нарушениях нами не
рассматриваются. Если у вас имеются обоснованные жалобы о плохой работе управления по
налоговым преступлениям, вам необходимо обратиться в прокуратуру области, которая
осуществляет надзор за оперативно-розыскной деятельностью данного подразделения. 

08 Сентября 2008
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